

Fraktion im Stadtrat
Übach-Palenberg
Frank Kozian
Gaußstr. 20
52531 Übach-Palenberg

Stadt Übach-Palenberg
Bürgermeister Oliver Walther
Rathausplatz
52531 Übach-Palenberg

13.11.2024

Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung

Online-Übertragung aller öffentlichen Stadtrats- und Ausschusssitzungen im Internet

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir, die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Übach-Palenberg, stellen hiermit einen Antrag zur Verbesserung der direktdemokratischen Beteiligung in unserer Stadt. Wir begrüßen die in den Landesgesetzen geschaffenen Möglichkeiten, digitale Aufzeichnungen und Übertragungen (Livestream) von kommunalen Rats- und Ausschusssitzungen durch Satzung zu ermöglichen.

Leider ist die KIDS-Initiative in Übach-Palenberg zum Erliegen gekommen, und eine Wiederbelebung blieb bislang erfolglos. Live-Übertragungen von Ratssitzungen ins Internet sind bereits in vielen Kommunen zum Alltag geworden und bieten eine wertvolle Möglichkeit, interessierte Bürgerinnen und Bürger an kommunalpolitischen Diskussionen teilhaben zu lassen.

Um die Transparenz und Bürgernähe zu fördern, beantragen wir Folgendes:

1. Die Verwaltung möge erneut die technischen Erfordernisse prüfen, Rats- und Ausschusssitzungen online zu übertragen.
2. Der Stadtrat möge in der Folge die Live-Übertragung, Archivierung und Bereitstellung der Aufzeichnungen aller öffentlichen Stadtrats- und Ausschusssitzungen im Internet beschließen.
3. Die Verwaltung wird sodann mit der Umsetzung dieses Projektes beauftragt.
4. Die Realisierung soll im ersten Halbjahr 2025 erfolgen.
5. Die Übertragungen sollen mit Beginn der nächsten Legislaturperiode ermöglicht werden.

Wir sind überzeugt, dass die Live-Übertragungen nicht nur die Bürgerbeteiligung erhöhen, sondern auch das Vertrauen in die kommunale Politik stärken werden. Zudem sollte eine Regelung aufgenommen werden, wonach der Bürgermeister/Vorsitzende als Sitzungsleiter gemäß § 51 GO NRW anordnen kann, dass für einzelne Tagesordnungspunkte einer Sitzung eine Mitzeichnung nicht erfolgen darf. Bürgerinnen und Bürger sind im Vorfeld über die Live-Übertragung zu informieren.

Mit freundlichen Grüßen

